

Deichbauten und Deichplanungen



Der neue Deichkronenweg im Zuge des Herbert-Eulenberg-Weges ist dieser Tage für Spaziergänger und Radler freigegeben worden. Auf dem Deichkronenweg und dem Deichverteidigungsweg (links) ist jetzt reichlich Platz.

Foto: H.S.

In den vergangenen Jahren wurde die gesamte Düsseldorfer Deichstrecke (44 km) gründlich überprüft, mit dem Ziel, notwendige Sanierungen vorzunehmen, damit Schutz auch vor großen Hochwassern besteht. Mit den Sanierungsarbeiten ist in Teilstrecken bereits begonnen, ansonsten laufen Planungs- und Vorbereitungsarbeiten. Für die den Stadtbezirk 5 betreffenden Deiche gab die Verwaltung der Bezirksvertretung folgenden Bericht:

Wittlaer

Im Zusammenhang mit der Sanierung und Deichrückverlegung im Rheinbogen Mündelheim werden auf Wittlaerer Gebiet 550 m Deich auf der vorhandenen

Trasse saniert. Der Planfeststellungsbeschluss ist seit 7. Febr. 2008 bestandskräftig, noch eine Klage ist anhängig. Die Vergabe der Arbeiten erfolgte im Sommer 2009. Derzeit wird die Ausführungsplanung erstellt. Die Erhöhung des Hochwasserschutzes um 0,5 – 0,6 m soll durch eine Schutzwand erzielt werden. Der zukünftige Deichverteidigungsweg auf der Deich-

krone soll nicht mehr öffentlich begangen werden (nicht Gegenstand der Planfeststellung), deswegen plant die Stadt Düsseldorf unabhängig davon einen „Mittelweg“ auf der rheinseitigen Böschung (das würde bedeuten, dass 3 Wege nebeneinander parallel laufen!).

Kaiserswerth

Die Arbeiten am Deich Herbert-Eulenberg-Weg (unser Foto) sollen bis Mitte 2010 abgeschlossen werden. Die Ufermauer (350 m) zwischen Mühlenturm und Kaiserpfalz weist Schäden auf, wird aber als stand sicher angesehen. Sie wird intensiv beobachtet und messtechnisch kontrolliert.

Fortsetzung auf Seite 2



INTERDISZIPLINÄRES MED. ZENTRUM
Dr. Reupke und Partner
NEU im IMZ
Die docbeauty Lounge